

Désormais, la Maison de la famille se déplace chez vous

C'est une première en Haute-Savoie : un bus aménagé va à la rencontre des familles du département au plus près de chez elles pour mieux les informer.

Après de longs mois de préparation et grâce au soutien de ses partenaires, l'Union départementale des associations familiales (Udaf) est fière de présenter le projet de Maison de la famille itinérante. Un projet à l'initiative de l'Udaf Loire partagé avec l'Udaf Rhône, chacun possédant deux véhicules utilitaires légers.

Ces quatre bureaux mobiles installés dans un camion viennent en renfort des missions de l'Udaf et permettent de couvrir l'ensemble du département en allant informer et accompagner gratuitement les familles au plus près de chez elles afin de les aider et de les accompagner dans l'accès à leurs droits.

Le véhicule est équipé et aménagé autour de deux espaces : un premier espace de convivialité servant à la fois de point d'accueil, de point d'informations et d'échanges ainsi que de point numérique en libre-service avec connexion internet. Un second espace de confidentialité dédié aux entretiens individuels sur des thématiques spécifiques relatives aux familles. Une cloison articu-

lée permet de transformer l'espace en bureau collaboratif pour des animations, débats, formations, prévention, etc.

Ce point de services itinérant bénéficie également de nombreux rangements, d'un plan de travail avec imprimante multifonctions, d'un écran numérique mural, d'une intégration dans le mobilier du nécessaire pour l'accueil des familles (cafetière, réfrigérateur, micro-ondes), d'un emplacement dédié pour les ordinateurs portables, ainsi que d'une tablette tactile de consultation sur support sécurisé.

Inclusion numérique, accompagnement à la gestion du budget familial...

Danièle Boccard présidente de l'Udaf 74 a déclaré avec une certaine émotion : « L'heure est venue pour notre Udaf de franchir une nouvelle étape dans notre développement grâce à la Maison itinérante de la famille. Elle remplace 300 m² de locaux en 11 m² de camion. Il faut souligner l'engagement massif de la Région au déploiement de ces services de proxi-

mité en ruralité. C'est grâce à l'expérience de nos collègues de la Loire que cela fut possible ».

Dominique Jamet, conseillère numérique et conductrice du camion, ajoute : « Nous sommes en capacité d'offrir plusieurs services aux populations éloignées des grandes agglomérations : inclusion numérique, accompagnement à la gestion du budget familial "point conseil budget", soutien aux aidants familiaux et l'information aux tuteurs familiaux. Les communes devront solliciter l'Udaf, et pour celles retenues ce service est gratuit pour tous les habitants. Je m'occuperai surtout du numérique, mais sur d'autres demandes une personne plus qualifiée m'accompagnera ». ■



L'inauguration de la maison itinérante de la famille de l'Union départementale des associations familiales (Udaf) a eu lieu mardi 9 juillet à l'Udaf à Meythet. Photo Le DL/Y.F.

par Yves Faure

